
НЕДАЛЕКО от Централь
ного парка культуры 
и отдыха им. Маяков

ского, на улице Мичурина, под
нимается здание общежития 
торгового техникума. Сооружа
ет его коллектив четвертого 
управления 3.3 треста. Обще
житие очень большое. Оно рас
считано на 515 мест.

Здесь трудится дружный 
коллектив. Две бригады строи
телей, которыми руководят 
тт. Гололобов и Бороденко, ра
ботают рука об руку. Это мо
лодежные коллективы, в кото
рых много комсомольцев.

В небольшой конторке вы 
можете познакомиться с обя
зательствами бригад. Они вы- 
вешаны на видном месте 
Бригада тов. Гололобова, на
пример, дала слово ежемесячно 
выполнять нормы выработки на 
125 процентов, а бригада тов. 
Бороденко — на 115.

Обязательства оба коллекти
ва выполняют с честью.

Хорошо идут дела в бригаде 
Гололобова. Сейчас ею из-за 
болезни бригадира руководит 
рабочий Ю. Ф. Акулов. При
мер другим в бригаде показы
вают каменщики тт. Оиволодов, 
Давыдович, Гемеджи, стропаль 
Быкова. Примерно работают и 
другие.

Лучше работает коллектив 
Бороденко. В нем трудится один 
из передовых каменщиков уп
равления, член комсомольского 
бюро треста Антонина Ломоно
сова. Успешно работают камен
щик Щетинкин, стропали 
Гилева и Лапина.

Большую помощь в строи- 
* тельстве общежития оказывают 

сами учащиеся техникума. Не- 
, редко они помогают разгружать 
г кирпич, выполняют другие ра

боты, не требующие высокой 
квалификации. Пять учащихся 
техникума работают на стройке 
постоянно.

— Хорошо, что будущие хо
зяева здания проявляют заботу 
о его строительстве. Директор 
техникума В. Ф. Русалиев ча
сто бывал на стройплощадке, 
интересуется положением дел,— 
рассказывает мастер В. А. Лам
беров. — В общем, дела идут 
неплохо. — продолжает ма
стер. — Правда, иногда бывают 
перебои в доставке материалов. 
Так, например, 13 июня из-за 
того, что на стройку не достави
ли раствор, каменщики не зани
мались своей основной работой. 
Около пяти дней из-за неисправ-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ТРУДИТСЯ
ДРУЖНЫЙ 
ности подкрановых путей ненор
мально работал башенный кран.

На участке серьезно добива
ются укрепления трудовой дис
циплины. Каждый случай нару
шения трудовой дисциплины об
суждается на бригадных собра
ниях, а иногда и на собраниях 
обеих бригад. Часто в таких со
браниях участвует и начальник 
участка Ю. П. Пчельников.

Систематически выпускается 
на стройке своя «Колючка». 
Она пользуется большой попу
лярностью в коллективе, обла
дает большой действенностью.

Хорошо, что руководители 
стройки систематически подво
дят итоги работы коллектива и 
ежедневно цифры о результатах

КОЛЛЕКТИВ
трудового дня появляются на 
доске показателей.

В обеденный перерыв рабочие 
любят поиграть в шашки, в до
мино, почитать газету. А заяд
лые волейболисты нередко даже 
после работы остаются здесь, 
чтобы поиграть в волейбол. Ра
бочие разравняли и оборудова
ли хорошую площадку для этой
игры.

Одним словом, хорошо рабо
тают и неплохо отдыхают стро
ители общежития.

И. СЕРГЕЕВ, 
рабочий доза, 

член редколлегии газеты 
«Свердловский строитель».

СТРАЗУ же после демоби
лизации из Советской
Армии с 

ской путевкой в
комсомоль-

приехал к нам на 
Василий Толстов, 
строителем.

кармане 
стройку 

Стал он

п

Есть 270 квартир!
Коллектив 13 управления 

успешно справился с полу
годовым заданием. План по 
генподряду выполнен им на

Первое время Вася рабо
тал столяром в бригаде Ни- 
кишанова. Любую работу, 

выполнял с душой.
Работал Василий столяром, 

но часто заглядывался на элек
тросварщиков. Нравилась ему 
эта огненная профессия. Не
легко ему пришлось, но все- 
таки добился своего. Совме
щая работу с учебой в шко
ле, он окончил курсы элек
тросварщиков. Здорово ему

помог электросварщик Васи
лий Анашкин. Это благода
ря помощи товарища В. Тол
стов приобрел практические 

навыки, узнал немало «сек
ретов».

Сейчас Вася Толстов при
мерный электросварщик. Он 
передовик производства, на
которого равняются 
Вместе с тем, он ।

другие.

111 процентов, 
ми силами —

собственны-
на 108

центов. И, главное, 
нен план по вводу

! про- 
выпол- 
жилья

НАУЧНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ
в эксплуатацию, 
лективом 13
сдано в первом

Всего кол- 
управления 

полугодии

Трест 
совместно 
гилстрой,

с

восемь домов в поселке заво
да Вторчермет. Из них три

правлением

Оргтехстрой 
трестом Та- 

областным 
НТО строи-

СЕМИНАР
60-квартирных в 
числах июня.

последних

Одновременно в 
крупном жилом 
строители первого
ния сдали два дома

другом 
массиве 

управле-
30-

квартирный и 60-квартир- 
мый.

Так коллективом нового 
треста крупнопанельного до
мостроения сданы первые 
пять домов.

тельной индустрии и 
Домом техники провел 
трехдневный научно- 
производственный се
минар по применению 
бесклинкерных и мало
клинкерных вяжущих в

и работники лаборато
рий трестов и заводов, 
ученые Уральского по

литехнического инсти
тута имени Кирова и
научно 
ского

исследователь-
института

строительстве.
Семинар проходил в

Нижнем Тагиле, в тре
сте Тагилстрой, кого-

строительству 
Свердловске.

Участники
заслушали 
доклады,

и

в
по 

гор.

семинара 
обсудили

Дом I
завершен

рыи первым 
известково - 
жущие для 
ния изделий 
рукций из

применил 
шлаковя-

изготовле- 
и конст- 
тяжелого,

обобщающие

Строители 14 управления 
едали в эксплуатацию вто
рую очередь 116-квартирно
го дома на углу улиц Декаб
ристов и Луначарского. Ра
бота оценена государствен
ной комиссией на «хорошо».

Дом строили бригады мон
тажников тов. Бучнева, шту-

легкого и ячеистого бе
тонов. В работе семина-

опыт треста Тагил
строй и результаты на
учных исследований по 
применению бесклин- 
керных и малоклинкер
ных вяжущих в строи
тельстве.

катуров тов. Мосягина, 
ляров тт. Райхмана и 
люжиной.

ма- 
Ка-

ра 
ные 
ные

участвовали 
инженеры, 

технологи и

глав-
глав-

на-

Главный инженер

чальники технических 
отделов трестов главка,
главные 
главные

инженеры,
технологи

начальники цехов
и 

за-
водов железобетонных 
изделий, руководители

треста Тагилстрой лау
реат Ленинской премии 
И. М. Беньяминович 
сделал доклад об опыте 
производства бесцемент- 
ного автоклавного газо- 
шлакозолобетона и ма-
лоцементного неавто-

клавного газошлакобе-

выполняет
общественные поручения, яв 

ляется профоргом бригады.
Ю. ЕНИВАТОВ. 
электросварщик 
13 управления. СТРОИТЕЛЯМ!

ЗАОЧНАЯ ШКОЛА

тона для крупноразмер
ных элементов.

О производстве и при-

В. Н. Попко и инже
нер того же института 
М. Ф. Тихомирова.

менении 
вяжущих 
гилстрой 
чальник

бесклинкерных 
в тресте Та- 
рассказал на- 

центральной

Мокрый 
менных

помол до-
гранулирован-

федры технологии це
мента того же инсти
тута А. М. Спиридоно
ва рассказали о безав-

лаборатории строитель
ных материалов этого 
треста Н. Н. Березин, о 
бесцементном водостой-

ных шлаков, зол, изве
стково-зольных и изве
стково-шлаковых вяжу
щих — такой проблеме
был посвящен

ком 
не

гипсошлакобето- 
зам. начальника

лаборатории того же 
треста Э. X. Мецгер.

С докладами «Влия
ние тепловлажностной

заведующего 
технологии 
профессора

доклад 
кафедрой 

цемента

токлавном 
на золах 
физико - 
свойствах 
тивности 
лобетонов

газобетоне 
СУГРЭСа и 
механических 
и деформа- 

ячеистых зо- 
с пористыми

Уральского

заполнителями.
В принятых реко-

обработки 
твердения

на процесс 
и свойства

тяжелого бетона на из
вестково - шлаковом вя
жущем» и «Свойства 
бетона на смешанном 
известково-зольном вя
жущем и его примене
ние в сборных железо
бетонных конструкци
ях» выступили руко
водитель лаборатории 
строительных материа
лов НИИ по строитель
ству в гор. Свердловске

политехнического ин
ститута М. Ф. Чебуко- 
ва. Доцент кафедры 
строительных конст

рукций того же инсти
тута кандидат техниче
ских наук Ю. А. Ка
ширскии говорил оо ис
следовании прочности и 
деформативности бето
нов и железобетонных 
конструкций, изготов
ленных на смешанных 
известково - зольно - 
цементных вяжущих.

Старший инженер 
проблемной лаборато

рии УПИ И. Н. Чесно
ков и ассистент ка-

мендациях участники 
семинара выразили уве-
ренность, что 
уралстрой и 
Уральский 
распространят

Главсред- 
. Средне- 
совнархоз

треста Тагилстрой
опыт 

по
использованию шлако
вых и зольных вяжу
щих для изготовления 
строительных деталей и 
конструкций во всех 
строительных организа
циях и на предприяти
ях главка и совнархоза.

П. НОРНИН, 
начальник отдела 

технической 
информации 

треста Оргтехстрой.
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«КОГДА КИВАЮТ НА СУБПОДРЯДЧИКОВ»
Вопросы, поднятые в рабко

ровском рейде газеты, опублико
ванном под таким заголовком, 
очень правильны и своевремен
ны. Речь идет о взаимоотноше
ниях генподрядчиков, субподряд
чиков и заказчиков. Ведь все 
это не так просто и только чет
кая взаимосвязь и взаимопони
мание всех участвующих в соо
ружении того или иного объекта 
могут принести успех. И все-

далось и в начале 1962 года.
В Уралсантехмонтаже после 

этого было принято ряд мер по 
улучшению работы. Но главную 
роль, по моему мнению, сыграли 
сами генподрядчики. Они поня
ли, что нужно в первую очередь 
обеспечить фронт работ сантех-
никам, а потом уже выполнять
свои работы. Кроме того, чтобы

таки мое мнение главную
роль здесь должны сыграть без-
условно генподрядчики.

Возьмите такой 
1961 году много 
были сданы в 
только лишь по 
Уралсантехмонтаж.

пример, 
объектов

Б 
не

соблюдалась какая-то 
на и ответственность, 
тельном порядке ввели 
приемку фронта работ

дисципли-
в

и
ние их только по акту.

обяза- 
сдачу и 
оконча-

А по

ложение с сантехникой

эксплуатацию 
вине треста 

Такое же по
наблю-

ТЕЛЕФОННЫЙ звонок. 
Дежурная по партий
ному штабу на строи

тельстве Ново-Кемеровского 
химкомбината Люся Кичи
гина снимает трубку.

— Говорит Удалов, элек
трик, — слышит она знако-
мый голос. На строи

лучшие производственники.
Заседания штаб проводит 

непосредственно на объек
тах. И что характерно: на
чальники строительных уп
равлений, участков, мастера, 
которые вообще-то не любят 
совещаться, идут к нам даже

На нашем снимке — девушки штукатуры из бригады 
Нади Ворончихиной. Они трудятся на отделке домов, ко
торые сооружает коллектив пятого управления 33 треста. 
Эта молодежная бригада славится среди строителей хо-
рошим качеством штукатурных работ, 
ностью, дружбой.

В центре снимка — бригадир Надя
Фото И.

дисциплинирован-

Ворончнхина.
ПАШКЕВИЧА.

тельстве корпуса уротропина 
прекратили работу, кончился 
раствор. Штукатуры стали. 
Прошу срочно принять ме- РУКИ НА ПУЛЬСЕ

вторникам в тресте Уралсантех
монтаж — обязательная провер
ка. И мы сейчас не говорим о 
сантехниках, они не тормозят ра
боту строителей.

Точно также нужно поступить 
и с другими субподрядчиками. 
Надо иметь четкий график про
изводства работ, согласовать его 
со всеми участниками строитель
ства, добиться, чтобы точно по 
графику обеспечивался фронт ра
бот, материалы и оборудование 
заказчиком и отделом снабжения. 
Это будет очень тяжело (особен
но с материально-техническим 

; снабжением), но к такому поло- 
I жению надо стремиться, надо 
дисциплинировать все звенья. 
в первую очередь должны быть- 
дисциплинированы и ответствен-

ры.
Дежурная записывает тре

вожный сигнал в журнал и 
тут же начинает выяснять, 
почему это произошло. А 
еще через пятнадцать минут 
на той же странице появ
ляется короткая фраза: 
«Раствор отправлен на объ
екты».

Подобных записей в жур
нале дежурного много. Но
мер телефона 8-70 знают 
все строители и рабочие 
комбината. Десятки добро
вольных помощников, комму
нистов и комсомольцев сооб
щают штабу свои замечания, 
передают предложения. И с 
утра до вечера не умолкает 
телефон.

Известно, что любой круп
ный объект сооружает, как 
правило, не один, а несколь-. 
ко подрядчиков. На том же 
химкомбинате, кроме треста 
«Кемеровохимстрой», новые 
цехи строят еще двенадцать 
специализированных |унрав!- 
лений и трестов. У каждого 
своя партийная организация, 
и подчинены они разным 
райкомам. Например, комму
нисты «Сибэлектромонтажа» 
состоят на учете в Централь
ном райкоме, а первичная 
организация «Промвентиля- 
ции» — в Кировском. Полу
чается, что люди заняты об
щим делом, трудятся бок о 
бок, а партийные организа
ции не связаны, их усилия 
не объединяются. В таких 
условиях трудно организо
вать боевое соревнование, 
контролировать соблюдение 
государственной дисципли
ны, прививать людям чувст
во ответственности за пору
ченное дело.

Надо было кому-то коор
динировать работу разроз
ненных партийных организа
ций. Таким центром и стал 
оперативный штаб. Первый 
из них мы создали на домо
строительном комбинате. 
Затем на строительстве 
комплекса капролактама. А 
недавно начали свою дея
тельность штабы на химком
бинате, заводе «Карболит» и 
Ново-Кемеровской ТЭЦ. где 
сооружаются новые крупные 
объекты.

Возглавляет штаб, как 
правило, секретарь райкома 
КПСС. В его состав входят 
секретари партийных коми
тетов крупнейших организа
ций, строящих объект, сек
ретарь райкома комсомола, 
председатели постройкомов,

без приглашений. Они знают, 
что здесь смогут быстро и 
оперативно решить самые 
трудные и спорные вопросы.

Как и во всяком новом де
ле, не обошлось без скепти
ков. Они утверждали, что 
штаб превратится в своего 
рода «коллективного толка
ча». Правда, нам порой при
ходится выявлять причины 
перебоев в доставке материа
лов на строительные пло
щадки, призывать к порядку 
разгильдяев, но главное в 
деятельности штабов — ор
ганизаторская работа. Не
давно, например, штабы про
вели кустовые партийные 
собрания. На химкомбинате, 
в частности, собрались вмес
те коммунисты пятнадцати 
разных организаций. Они 
обсудили свои задачи на 
ближайшее время, наметили 
конкретные сроки окончания 
работ.

На домостроительном ком
бинате мы столкнулись с та
ким фактом: борьбы за вы
полнение принятых обяза
тельств по существу не бы
ло. Принимались они фор
мально. рабочие слишком 
поздно узнавали о результа
тах своего труда. Штаб ре
шил подводить итоги сорев
нования раз в неделю. На 
первое короткое собрание 
явились немногие. Но когда 
стало известно, что лучшим 
рабочим вручены грамоты и 
подарки и о них были опуб
ликованы очерки в газетах, 
рассказано по радио и теле
видению, то уже на следую
щее собрание пришли все 
строители.

Интересная форма сорев
нования родилась в эти дни 
на строительстве комплекса 
капролактама. Здесь надо 
было быстрее закончить со
оружение большой градирни. 
Члены штаба установили на 
самом верху металлического 
каркаса знамя комитета ком
сомола треста «Кемерово
химстрой» и объявили: 
бригада, которая первой вы
полнит свой объем работ и 
достигнет вершины, получит 
знамя на вечное хранение. И 
надо было видеть, с каким 
энтузиазмом работали строи
тели!

Активисты партийных 
штабов стараются избегать 
шаблона, ищут новые, более 
действенные формы работы. 
Наказывать, например, мы

СТРОЕК
ны за свои сроки сами генпод
рядчики.

В управлениях нашего треста 
мы вводим сейчас такую систему 
с обязательной еженедельной про-

стараемся как можно реже. 
Гораздо полезнее сделать 
так, чтобы человек сам уви
дел свою ошибку и исправил 
ее. Одно лишь никому не 
прощает штаб — обмана. 
С этим злом боремся жест
ко, со всей строгостью.

Как-то заместитель на
чальника отдела рабочего 
снабжения химкомбината 
тов. Лаптев на заседании 
штаба пообещал организо
вать горячее питание для 
второй смены строителей. 
Но слово свое не сдержал. 
По предложению штаба бю
ро Заводского райкома 
КПСС объявило тов. Лапте
ву строгое партийное взыска
ние.

К слову сказать, с обе- 
щалкиными, междуведомст
венными сутягами наши шта
бы очень строги, Нечего гре
ха таить, есть еще у нас 
руководители, которые лю
бят спрятаться за «объектив
ные» причины, переложить 
на соседа свою вину. Послу
шаешь иной раз такой спор 
на планерке и сразу не пой
мешь, кто же здесь шагает 
правой, а кто левой. На засе
дании партийного штаба та
ких препирательств не услы

шишь. Да и как оправды
ваться, когда сам назначил 
срок окончания -работы и 
каждый твой шаг у всех на 
виду. Поэтому' сейчас строи
тели не пускают пыль в гла
за. Знают — отвечать за 
свои- слова придется по боль
шому счету.

Наши штабы не стремят
ся затрагивать все без ис
ключения стороны партийной 
жизни ■— на то есть первич
ные парторганизации. Они 
не подменяют и партийные 
комитеты. Но они держат 
под постоянным наблюдени
ем узловые, решающие воп
росы строительства.

Образно говоря, штабы 
помогают райкомам и горко
му партии постоянно дер
жать пальцы на пульсе круп
нейших новостроек, хорошо 
знать ик нужды и заботы. И 
хотя использованы далеко 
еще не все возможности, мы 
убедились, что найдена но
вая, действенная форма свя
зи партийных комитетов с 
производством.

А. ЛЕБЕДЕВ, 
секретарь Заводского 

райкома КПСС, 
начальник партийного 

штаба на строительстве 
химкомбината.

веркой со всеми исполнителями. 
К сожалению, на некоторых уча
стках подходят к такой провер
ке, как говорят, по-семейному: 
«Я не скажу, что по его вине 
сорваны сроки, а то потом он 
скажет на меня». А дело стра
дает и очень крепко.

Б. ЕЛЬЦИН, 
главный инженер треста 

крупнопанельного 
домостроения.

16 июня было издано -вновь 
распоряжение за № 22, где 
пятнадцатому управлению и 
дальше предписывалось выпол
нять обязанности по отноше
нию к шестнадцатому управле
нию, хотя не выделили допол
нительно ни рабочих на склад, 
ни фонда заработной платы. 
Расходы по механизации и по 
другим статьям также оплачи
ваются пятнадцатым управле
нием.

Учитывая такую большую на
грузку на наше управление, в
частности на базу, где ра-

Нагрузка... на груз
ботает всего 10 жен
щин, а также отсутст
вие достаточного фон
да заработной платы

Управление № 15 
Жилстроя имеет при
рельсовую базу, на 
которой часть склад
ского помещения и 
территории отданы 
трестом управлению 
№ 16. Правда, у него 
нет отдельного склада 
под разгрузку некото
рых материалов. Так, 
под песок отведен 
тупик, но и он содер
жится в захламленном 
состоянии.

Руководители 16 
управления обрати
лись в трест с прось
бой обязать 15 управ
ление разгружать по
ступающие в его ад
рес песок и цемент.

И вот в тресте еще 
в конце прошлого го
да написали распоря
жение за № 32, по 
которому мы обязыва
лись производить эту 
работу.

В то время для 
16 управления в квар 
тал поступало 10 ва
гонов песка, три ваго
на цемента и мы не 
имели особенных воз
ражений против прие
ма и разгрузки тако
го количества мате
риалов.

Совершенно измени
лось положение в 
1963 году.

16 управление вы
полняет большой объ
ем работ на голов

ных сооружениях во
допровода, где требует
ся большое количест
во песка и цемента. 
Поэтому нами сразу 
был поставлен вопрос 
перед трестом пере
дать функции разгруз
ки 16 управлению в 
связи с большим пото
ком материалов. Для 
примера, 15 управле
ние разгрузило для 
16 управления только 
во втором квартале 
468 тонн цемента. 740 
кубометров песка. В 
пути находится еще 
200 кубометров пе
ска. И у 15 управле
ния был немалый объ
ем Погрузочно-разгру
зочных работ.

и разрешения на 
сверхурочные часы, 
просим рассмотреть 
этот вопрос и поло
жить конец затянув
шейся тяжбе. С на
ших плеч должен быть 
снят этот груз. Либо 
16 управление возь
мется за свои обязан
ности, либо трест дол
жен взять базу в свое 
ведение и принимать 
и распределять грузы 
между управлениями.

Г. ЩЕРБАКОВ, 
зам. начальника 

управления № 15.
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Задача: в ноябре ввести новые пролеты БЦСМК
Коллектив 24 

управления идет
строительного 
в первых ря-

дах строителей ударной комсо
мольской стройки. Подведены 
итоги работы за первое полу
годие. План по генподряду ос
воен на 117 процентов, причем 
по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года 
выполнено работ собственными 
силами больше на 210 тысяч 
рублей.

Строители нашего управле
ния справились и с заданием 
по росту производительности 
труда, в сравнении с прошлым 
годом выработка на одного ра
ботающего возросла в полтора 
раза.

Сейчас перед нашим коллек
тивом стоит важнейшая зада
ча — обеспечить в ноябре ввод 
в эксплуатацию 10—14 про 
летов БЦСМК. Необходимо, 
чтобы со стороны руководите
лей треста больше было уделе
но внимания материально-тех
ническому снабжению. А кол
лектив нашего управления при
ложит все силы к тому, чтобы

выполнить свои обязательства, 
принятые в честь Дня строите
ля.

И. КУДРИН, 
секретарь парторганизации 

24 управления.

I

------- >--------------

В счет 30
миллиардов
Рабочие, инженеры и 

завода железобетонных 
треста Уралмашстрой 
справились с программой 
го полугодия.

Задание по выпуску

техники 
изделий 

успешно 
перво-

валовой
и товарной продукции выполне
но на 106 процентов. В счет 30 
миллиардов, которые решили дать 
труженики Российской Федера
ции стране, коллектив этого не
большого предприятия за шесть 
месяцев нынешнего года дал 
сверхплановой продукции на 23 
тысячи рублей.

Успешно выполнено задание 
по росту производительности
труда. Выработка на 
ботающего возросла

одного ра
по

нию с соответствующим 
дом прошлого года на 
процентов.

сравне- 
перио- 
девять

Б. РАЙХЕЛЬГАУЗ, 
экономист планового отдела 

треста.

Недавно на открытом пар
тийном собрании треста 
были подведены итоги за

нятий в сети политпросвещения. 
Докладчик тов. Корж—секретарь 
партбюро треста—рассказал, что 
в минувшем году в сети иолит- 
проювещения было создано 
14 кружков, в которых занима
лись 268 человек. Комплектова
ние кружков началось еще в сен
тябре. Работали они лучше, чем 
в 1961—1962 учебном году.
Однако серьезным 
явилось то, что при 
вании кружков не 
общеобразовательная

иедостатком 
компиекто- 

у читывал ась 
подготовка

и характер производственной дея
тельности. Получаиась, что в 
одном кружке занимались люди с
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ВНЕДРЯТЬ АККОРДНУЮ
И АККОРДНО- ПРЕМИАЛЬНУЮ СИСТЕМЫ

В Программе Коммунисти
ческой партии сказано, что 
правильная организация за
работной платы является од
ной из важнейших предпосы
лок успеха в борьбе за со
здание материально-техниче
ской базы коммунизма. На 
недавно прошедшем июнь
ском Пленуме ЦК КИСС в 
докладе тов. Ильичева мно
го внимания уделено пра
вильной организации зара-

По аккордным нарядам 
строители Белоруссии опла
чивают 70,3 процента всех 
рабочих-сдельщиков, занятых
на строительстве 
культурно-бытовых 
тах.

жилья и 
объек-

ботной платы одному из
важнейших рычагов повы
шения производительности 
труда. «Важное значение в 
борьбе за повышение произ
водительности труда, за вос
питание коммунистического 
отношения к труду, — гово
рил тов. Ильичев, — имеет 
правильная организация нор
мирования на производстве. 
Можно этот вопрос решить

-В ряде трестов Белорус
сии достигнуто даже такое 
положение, что удельный вес 
аккордной оплаты труда со
ставил 91,5 процента, в том 
числе по сдельно-премиаль
ной системе 11,7 процента. 
Это позволило трестам пе
ревыполнить план по произ-
водительности
11,2 процента.

труда на 
увеличить 

платы нарост заработной
4,5 процента, снизить себе-

по-чиновничьи результат
будет один, его можно ре
шить, предварительно потол
ковав с рабочими, — резуль
тат будет другой».

В нашем тресте некоторые 
мастера, прорабы как раз 
предпочитают решать этот 
вопрос по-чиновничьи: выдал 
наряд бригадиру и на этом 
считай свою миссию закон
ченной. А наряд этот пре
вращается в пустую фор
мальность, если смысл его не 
разъяснен рабочему. Спроси
те наугад десятерых рабо-
чих из них знают рас-
ценки всего два-три челове
ка, да и то обычно отвеча
ют так: «Откуда нам знать,
наряд у бригадира». 

В целях усиления мате-
риальной заинтересованности 
рабочих, повышения произ
водительности труда, улуч
шения качества, сокращения 
сроков и снижения себестои
мости строительно - монтаж
ных работ в 1960 году вве
дено в действие новое поло
жение о премиальных фор
мах оплаты труда.

Хочу сначала рассказать 
о том, что дало применение 
аккордной и аккордно-пре
миальной систем на стройках

стоимость строительства на 
0,42 процента, значительно 
сократить сроки строительст
ва объектов.

Как они этого добились? 
Провели широкую разъяс
нительную работу среди ли
нейного персонала и рядо
вых строителей. Разъяснили, 
что труд, затраченный ма
стером, прорабом при под
счете объемов работ, совсем 
не лишнее дело — при за
крытии нарядов по кальку
ляциям тратится времени в 
несколько раз меньше обыч
ного, когда закрываются от
дельные наряды; значитель
но меньше споров и кон
фликтов с рабочими, подсчи
танные объемы используют 
ся при составлении мате
риальных отчетов, когда 
сдаются работы заказчику, а 
главное — значительно 
улучшаются все экономиче
ские показатели.

СУ-24 — 14, но процент оп
латы по калькуляциям был 
явно мал.

А что дает применение 
калькуляции? На строитель
стве 80-квартирного дома 
№ 16 оплата по калькуля
циям применялась очень ма
ло и в результате удельный 
вес зарплаты от выполненно
го объема работ составил 22 
процента. Другой пример — 
по дому № 17, который по
строен и сдан трестом нынче. 
Здесь все основные работы 
оплачивались по калькуля
циям и успех не замедлил 
сказаться — фактически вы
полнено работ на 284,8 ты
сячи рублей, начислено зар
платы 43,5 тысячи рублей, 
а удельный вес ее составил 
18 процентов.

В 25 управлении неплохо 
обстоит дело с калькуля
циями по жилым объектам, 
но значительно хуже по дру
гим — по инженерному кор
пусу, детскому комбинату. 
Хорошо поставлена оплата 
по калькуляциям в 24 уп
равлении у прораба тов. Ко
това — там все бригады ра
ботают так. Несколько улуч
шилось положение с оплатой

основная причина этого — 
частые срывы сроков, обус
ловленных аккордно-преми
альными нарядами. Срывы 
бывают по многим причи
нам — перебои в снабжении 
материалами, в обеспечении 
механизмами, а очень часто 
и по вине линейного персо
нала.

У ряда линейных работ
ников сложилось мнение, что 
широкое применение аккорд
но-премиальной системы ве
дет неминуемо к перерасхо
ду фонда зарплаты. Это в 
корне не верно. Вот, напри
мер, на- участке прораба тов. 
Кружилина в текущем году 
широко применялась аккорд
но - премиальная система 
на устройстве полов из тор
цовой шашки, на земляных 
работах. В результате вы
работка составила 119 про
центов, и имеется экономия 
фонда зарплаты в 3600 руб-
лей.

Можно
примеры хорошей
которая

привести еще

явилась
работы, 

результа-

по калькуляциям в 23 
равлении. Но здесь до 
пор отдельные мастера 
только не составляют 1

уп- 
сих

l не 
каль-

том применения аккордно
премиальной системы. Когда 
сдавалась вторая очередь 
цеха сварных машинострои
тельных конструкций, восем
надцати бригадам были да-

Как 
тресте 
ной и 
систем 
цифры

обстоит дело в нашем 
с внедрением аккорд- 
аккордно-премиальной 
оплаты труда? Вот 
в целом по строи-

тельным управлениям.
В СУ-23 по калькуляци

ям в течение пяти месяцев 
работало около 19 бригад, 
однако процент оплаты ра
бот по калькуляциям был 
неодинаков и составил всего 
лишь 13 процентов от обще-

куляции, но и не выписыва
ют обычные наряды: у про
раба тов. Гусева, мастера 
тов. Ермакова, мастера тов. 
Устюгова ряд бригад до 
13 июня работали без на
рядов.

Несколько слов об аккорд
но-премиальной системе. С 
начала года в тресте выпла
чено по аккордно-премиаль
ным нарядам в СУ-23 — 
2600 рублей, что составляет 
два процента от общего фон-
да зарплаты сдельщиков, 
СУ-25—3165 рублей

го фонда зарплаты, в СУ-25

три 
СУ-24
четыре

процента

в 
или

в
4500 рублей или

процента. Как видно.

ны конкретные 
большинству 
бригадам тт.

задания, а 
из них —

Борисова,
Гринько, Николаева. Городи
лова и другим —- были выданы 
аккордно-премиальные на
ряды. и все эти бригады 
уложились в срок, чувство
вался трудовой накал.

Внедрение аккордной и 
аккордно-премиальной си
стемы оплаты труда на объ
ектах нашего треста дело не 
только мастеров, прорабов, 
начальников участков. Этим 
важным вопросом должны 
заниматься все — и админи
страция, и общественные ор
ганизации.

И. ВИНОКУРОВ,
начальник отдела

к Белоруссии. таких бригад было 13, в цифры неутешительные. Й труда и зарплаты треста.

Партийная жизнь

О ЧЕМ ГОВОРЯТ ИТОГИ УЧЕБЫ

высшим, средним и даже началь
ным (Образованием. Никто в трес
те не изучал самостоятельно про
изведения классиков марксизма- 
ленинизма.

Как известно, эконо
мическое образование 
кадров сейчас приобре
тает все более важное

важному делу тт. Уимин, Хиж- 
няк и некоторые другие. В СУ-23 
и СУ-25 комсомольско-молодеж
ные кружки, которые вели тт. 
Устюгов и Шейгин, прекратили 
свое существование задолго до 
конца учебного года. А комсо
мольская организация треста (се
кретарь комитета тов. Кныш) от
странилась от этого дела, не 
осуществляла контроля за рабо
той кружков,

Учебный год в сети партийно
го просвещения закончили 11 
кружков, в которых занимались 
194 человека. Треть слушателей 
кружков отсеялась в течение го
да.

В свете решений июньского 
Пленума ЦК КПСС по идеологи
ческим вопросам, партийная орга
низация треста, как указал в сво
ем выступлении тов. Корж,

-значение. Однако в 25 управле
нии и на заводе ЖБИ кружков 
конкретной экономики вообще 
не было. В 23 и 25 стро
ительных управлениях не работа
ли начальные экономические 
кружки, в тресте не были созда
ны школы мастеров, школы мо
лодых коммунистов, передовых 
приемов труда.

Занятия в сети партийного 
просвещения нынче, правда, про
ходили на более высоком уровне, 
чем в прошлые годы. Многие про
пагандисты такие, как тт. Рыба
ков, Винокуров, серьезно готови
лись к занятиям. Однако были и 
пробелы. На заводе железобетон
ных изделий пропагандист тов. 
Демьяненко., «-проводил».. занятия 
во время обеденного перерыва, 
наспех. Естественно, что такие 
занятия прошли на низком уров
не. Плохо относились к этому

управлений также руководили 
кружками и семинарскими заня
тиями. Было предложено также 
не занимать понедельник 
день партийного просвещения 
какими-то мероприятиями.

Директор учебного комбината 
тов. Бакланов обратил внимание 
на обязательную учебу всех ком
мунистов, не имеющих восьмилет
него образования, в школах рабо
чей молодежи и предложил 
создать школу агитаторов и шко
лу молодых коммунистов, в кото
рой смогут заниматься молодые 
коммунисты и строители, готовя
щиеся вступить в ряды коммуни
стической партии.

По рассмотренному вопросу 
партийное собрание приняло раз
вернутое постановление.

М. ФИШМАН, 
заведующий общественным 

отделом «Свердловского 
строителя» на Уралмашстрое.

лись плохо и много труда стоило 
руководителю кружка, чтобы за
вершить учебный год?'

Пропагандист тов.
Винокуров высказал по
желание, чтобы и на
чальники и главные ин
женеры строительных

должна уже сейчас, не отклады
вая, начать работу по под
готовке к занятиям в сети пар
тийного просвещения, по комп
лектованию кружков, подбору 
кадров пропагандистов. Нужно 
определить также, кто в тресте 
будет самостоятельно изучать 
произведения классиков марк
сизма-ленинизма.

Затем выступили коммунисты, 
руководители кружков, пропаган
дисты. Они останавливались на 
недостатках в организации учебы 
в сети партпросвещения. Про
пагандист тов. Зорков в своем 
выступлении отметил такой недо
статок в работе кружка по изу
чению истории КПСС, который 
был создан в СУ-24 -■ на шест
надцать слушателей не было ни 
одного учебника по истории пар
тии. Конечно, занятия посеща-

Нам отвечают
В 48 номере нашей газе

ты была опубликована кор
респонденция «Дружина без
действует». Нам отвечает 
секретарь (партийного бюро 

стройуправления № 25 тов. 
Федулов:

«Факты, указанные в кор
респонденции, правильны. 
12 июня на открытом пар
тийном собрании принято 
постановление Указывать 
действенную помощь в ор
ганизации и укреплении дру
жины по охране обществен 
кого порядка, увеличить ко 
личество членов дружины 
за счет коммунистов, ком
сомольцев и передовых ра
бочих. После собрания 
штаб дружины (активизиро
вал свою работу, составлен 
план работы, широко ведет
ся работа по вовлечению 
лучших людей управления в 
дружину. Сейчас в дружине 
насчитывается 80 человек. 
Из них 15 коммунистов, 42 
комсомольца, 23 передовых 
строителя из бригад, борю
щихся за звание коллек
тива коммунистического
труда.» 
------------ -------------------------- о
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гз су ввоэпу вечером . в суъъож вечером
КАК СТРОИЛИ
Екатеринбургский Дворец

Кто не знает быв
шего дома Расторгуе
ва-Харитонова, ныне 
Свердловского Дворца 
пионеров? История его 
возведения долгое вре
мя была загадкой. В

ные документы исто
рии строительства рас-

менные палаты и две ДО1ГОВОРУ «вышеука-

торгуевских зданий.

прошлом году 
дарственном 
Свердловской 
были найдены 
двух каменных 
Расторгуева, 
продолжались, 
как, судя по

в госу- 
архиве 

области 
описи 
домов 

Поиски 
так 

доку-
ментам, у Расторгуева
было три дома.

Новые данные о
старом загадочном до
ме удалось обнару
жить в делах о выда
че залоговых докумен
тов Екатеринбургской 
городской думы. До 
сих пор исследовате-
ли харитоновского
Дворца к ним не об
ращались. Но в них-то 
оказались очень важ-

До сих пор мы не зна
ли точно, что было на 
территории его усадь
бы до сооружения на 
ней его первого дома, 
а также, когда и в ка
ком виде он был пост
роен.

каменные кладовые. 
Что же представляли
в то время его 
латы»? В нижнем 
же размещалась 
на жилая комната

«па- 
эта- 
од-

и
кладовая со сводами.

В обнаруженной
недавно копии купчей 
крепости видно, что 
Расторгуев купил 
только деревянный 
дом с надворными по
стройками и участком 
земли в 1798 году. В 
описи своего недвижи
мого имущества, пред-
ставленной в 
ринбургскую

Екате- 
город-

скую думу в декабре 
1799 года, купец по
казал, что сам' возвел 
к этому времени не
оконченные построй
ки — двухэтажные ка-

ОТДЫХАЮТ ДЕТИ
Каждое лето 

тает городской 
нерский лагерь 
Дворце культуры 
ни Горького.

С 10 июня в 
отдыхает первая

рабо- 
лио-
при 

име-

нем 
’сме-

на более 50 детей
строителей.

К девяти часам утра 
они приходят в лагерь
и проводят в (нем 
день.

Мы стараемся, 
отдых у ребят 
разнообразный.

Запомнится

весь

чтоб 
был

ИМ
двухдневный поход на 
Тальков Камень. А в 
игре «пешеходы», ко
торая Проводилась во 
Дворце пионеров, по 
правилам < уличного 
движения наши ребя-
та заняли первое 
сто.

Однажды дети

ме-

по-
бывали на стройке,

В 
ту 
вый

заиный каменный дом 
убрать и совсем от
делать самой чистой и 
прочной штукатурки

лепной работой», 
чудесная отделка 
толкав в комнатах

Но 
по- 
Д0-

ма хорошим мастером 
плафонной живописи

Это интересно
Между «ими был вы-
ход в очень
подвал, 
этаже

В
большой 
верхнем

четыре ком-

Алексеевым 
лась спустя 
десятилетия

проводи-
<же два 
при новом

увидели, как строят 
школу в районе улицы 
Шевченко. И не оста
лись в долгу у стро 
ителей; в обеденный 
перерыв выступили с 
небольшим концертом.

Состоялись .посеще
ния парков имени Ма
яковского и дендроло
гического. Во Дворце 
демонстрируются для

наты. Над подвалом 
нижнего этажа были 
построены кирпичные 
кладовые. Ни о каких 
архитектурных укра
шениях двухэтажного 
каменного дома в они 
си не упоминается. 
Видимо, хозяину было 
не до красоты. Он 
спешил скорей полу
чить залог под свое 
имущество. Двухэтаж
ные каменные палаты 
как видно из докумен
тов, оставались в пер
воначальном виде еще 
в 1802 году. Между 
1802 и 1808 годами

владельце дома Петре 
Харитонове. Таким об
разом, теперь нам ста-
ли известны канкрет-

идет (строительство
большого углового до 
ма (выходящего на
теперещнюю

ребят 
ботает 
шок».

И,

кинофильмы, ра- 
клуб «Малы-

конечно, нельзя
не ^сказать об отды
хе на берегу озера 
Шарташ.

Скоро в лагере нач
нет отдыхать вторая 
смена.

С. САУНИНА, 
зав. детским 

сектором Дворца 
культуры имени 

Горького.

ХОРОША УХА!
минувшую суббо- 
состоялся массо- 

выезд рабочих
треста № 89 на озеро 
Исеть, где находится 
база отдыха.

Выезд, в котором 
приняло участие 32 
человека, был органи
зован спортюбществом 
<<ТРУД» с целью про
ведения соревнования 
по рыбной ловле.

Ранним воскресным 
утром, едва только 
забрезжил рассвет, 
рыбаки приступили к 
ловле.

Победителем из это
го своеобразного со-

лись варкой ухи, ос
тальные стали купать
ся и загорать.

До чего же вкусная 
сваренная на свежем 
воздухе уха!

Домой рыбаки вер
нулись посвежевшими 
и отдохнувшими, а 
рассказам не было 
конца.

В. МАЛЬЦЕВ, 
инструктор по 
спорту треста.

ревнования вышла
команда шестого уп
равления, состоящая 
из трех человек. Ры
баки, возглавляемые 
бригадиром М. Пату- 
тиным, наловили око
ло пяти килограммов 
ершей, чебаков и оку
ней. Что и говорить, 
богатый улов!

Второе место заня
ли рыбаки второго уп
равления.

После этого не
сколько человек заня

Газета выходит 
в среду и субботу

Карла Либкнехта 
Комсомольскую 
щадь). Отдельные-
боты в нем 
лись осенью 
да. Артель 
Ярославской

Улицу ■
и 

пло- 
ра-

проводи- 
1808 го- 
крестьян 
губернии

делала изразцовые и 
другие печи. Штука
туры из -села Печенок 
той же губернии во 
главе с Иваном Ники-
ТИНЫМ обязались по

ные имена отдельных 
строителей дома Ра- 
старгуева.

В начале XIX века в 
доме помещалась поч
товая контора. На 
дворе были построены 
новые каретники, ко
нюшни. В это время 
купец также /строил 
два новых каменных 
одноэтажных дома. На 
этих зданиях появля

ются уже архитектур
ные детали, так, на
пример, бельведер на 
одном из них. В горо
де Екатеринбурге не 
имелось своего архи
тектора. Но на заводах 
Расторгуева, в частно
сти |НЯ| Каслинском,, 
где отливали художе
ственное литье, они 
были.

Ко времени появле
ния в Екатеринбурге 
талантливого зодчего

главного архитектора 
Екатеринбургских за
водов М. П. Малахова 
и архитектора Гарт- $ 
мана относится и но- $ 
вый этап расторгуев- \ 
ского дворца. Выли ; 
построены два флиге- $ 
ля и вместе с главным « 
домом украшены ко- $ 
доннами. По какому $ 
образцу? Поиски при- - 
вели нас в Вольск Са- 3
(ратовской области.
там также есть ста
ринное здание с ко
лоннадой и ротондой, 
такое же, как особняк 
Расторгуева. Выходит
онто иа две улицы
также углом.

Здание 
неизвестным 
тором. Вне 
сомнения,
ев сам
купец — 
приказал 
его

и

построено 
архитек-!

всякого 
Расторгу- 
волъский

- знал его и 
перенести 

архитектурные
черты на свое ; 
в Екатеринбурге.

В двадцатых

здание

годах
прошлого столетия ра
сторгуевские дома по
лучили современный
вид. 
дома 
(НОВ, 
года

Новый 
купец

владелец 
Хар итс-

ставший с 1826 
городским гла-

вой Екатеринбурга, в 
ближайшие три года 
принял меры по уст
ройству и украшению 
как самого дворца, 
так и чудесного парка 
при нем. При Харито 
нове соорудили сое-
динительный корпус,
объединивший своеоб
разно угловое здание 
и флигель с бельведе
ром в один дом. Ав
тором проекта этого 
корпуса, триумфаль
ных ворот и бел ок а-

менного забора 
ажурными металличе-
сними 
также 
ды в 
бивки

решетками, а
чудесной ротом-

саду, да и 
всего парка

М. II. Малахов. 
Итак, дворец

сторгуева

раз- 
был

Ра-
ХаританО'

ва строился не сразу, 
а 30 лет с перерыва
ми. Авторами проек
тов 
стей

отдельных его ча- 
в основном были

архитекторы Гартман
и Малахов.

Д. ВЛАДИМИР
СКИИ, краевед.

/ J/Ёеле^идение
/ ПОНЕДЕЛЬНИК, 8 ИЮЛЯ
) 14.00 — ДНЕВНЫЕ ПЕРЕ

ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 18.00 —
Объявление программы.

\ 18.05 — Деловой телевизи
( онный клуб. 18.40 — Муль- 
) типликациюнный фильм для

детей.
доярки
19.15
фильм
20..50 -

18.50 — Лучшие
в Свердловске. 

Художественный 
«Любимая песня».
ПЕРЕДАЧА ИЗ МО

СКВЫ. Телевизионные но-
вост и. 21.15 
Свердловск, 
календарь. 22.15

Показывает 
Театральный

ПЕРЕ-
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. На ста- 
дионах и спортивных л л о-
щадках. 23.00 Н. Гриба-
чев. «Рассказ о первой 

любви» — телеспектакль.
ВТОРНИК. 9 ИЮЛЯ

13.00 ДНЕВНЫЕ ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 18.00 —
Объявление
18.05

программы.

Мост через городской пруд. Рисунок Е. Грудцинова, 
шофера управления механизации № 1.

Недавно градостроительный совет 
Москвы одобрил проект здания цир
ка на 3 000 мест. Это большое краси
вое сооружение, увенчанное ориги
нальным куполом из сборного железо
бетона, будет воздвигнуто в центре
молодого 
пинского 
столицы, 
крупным 
работая

парка имени 40-летия Ле- 
комсомола на юго-западе 

Новый цирк будет самым 
в стране. Проект его раз- 

в мастерской № 10 Мос-
проект-1. Авторы—архитекторы Я. Б. 
Белопольский, Е. П. Вулых, В. И. 
Хавич и С. С. Феоктистов и инжене
ры-конструкторы Э. А. Гальперин, 
А. А. Левенштейн, Ю. А. Дыхович- 
ный и А. Ф. Судаков.

На снимке: макет нового цирка.
Фото Н. Грановского. 

Фотохроника ТАСС.

вос-пи. 18.20
Телевизионные но

По маршру
там большой химии. 19.00 
Для детей. «Тайна покину 
того корабля» — передача 
Новосибирской студии те 
левидения. 20.30 — Журнал
«Здоровье». 21.00 Йталь-

/ янский художественный 
\ фильм «Долгая ночь 104.3 
( года». Только для взрослых.

22.45 — Концерт оперной 
музыки.

СРЕДА, 10 ИЮЛЯ
14.00 ДНЕВНЫЕ ПЕРЕ

ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 18.00
Объявление
18.05

программы.
Телевизионные но-

иМОСКВЫ. На стадионах

вости. 18.20 —Передача для 
детей. «Делать. жизнь с ко
го». 19.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ

спортплощадках. 19.45 —
Показывает Свердловск.
Лекция, лектор и жизнь.
20.05 — Музыкальный ка- 
лендарь. 21.00 — ПЕРЕДАЧИ 
ИЗ МОСКВЫ. Мир сегодня.
21.30 — Тележурнал ^Искус
ство». 22.30 — Сцены из

) спектаклей Новосибирского 
театра оперы и балета.
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